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EDITORIAL

UGAM-COAGUGAM-COAG
MEDIO SIGLO DE HISTORIA

UGAM se fundó antes de que pudiera hacerlo legalmente en
1976 gracias al espíritu, que hoy permanece en la Organización,
para la defensa del campo montañés.
Vamos a celebrar el X Congreso donde se aprueba y renueva el
continuo avance que los socios de UGAM tienen en su
Organización Profesional Agraria. Socios que ya han elegido en
Asambleas Comarcales sus 34 representantes del Consejo
Regional y de los que 8 serán refrendados como miembros de su
Ejecutiva y finalmente uno como Secretario/a General.
El 10 de noviembre, coincidiendo con los 50 años del Mercado
Nacional de Ganados “Jesús Collado Soto”, nos reuniremos en
él para este gran acto democrático, que además queremos mos-
trar al conjunto de la sociedad cántabra y a los políticos, muestre
nuestro ejemplo de democracia de base, nuestra fuerza como
organización y que el campo sigue en marcha, pese a las conti-
nuas dificultades, para cumplir su vital papel en la sociedad.
Socio/a, estás convocado a votar, a elegir y reafirmar los
Órganos de Gobierno de tu Organización, a pasar un día feliz y
de orgullo. No faltes, todos somos necesarios y tenemos que
mostrar nuestra fuerza.

VEN A VOTAR AL
 X CONGRESO DE UGAM-COAG

VIERNES, 10 NOVIEMBRE 
MERCADO NACIONAL DE GANADOS 

DE TORRELAVEGA.
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UGAM-ELECCIONES

UGAM-COAG FINALIZA LAS 8
ASAMBLEAS COMARCALES DE

CARA AL CONGRESO

Las asambleas de la zona costa oriental, del Pas y costera occidental han
propuesto 3 candidatos/as a secretario/a general de UGAM-COAG.

Los/as socios/as están convocados a votar en el congreso de UGAM, que se
celebrará el próximo 10 de noviembre en el Mercado Nacional de Ganados

de Torrelavega, para elegir al nuevo secretario general de UGAM-COAG.
La Organización Agraria UGAM-COAG ha finalizado el
proceso de elección del Consejo Regional. Además,
las asambleas de socios de las zonas costera oriental,
costera occidental y del Pas han propuesto candida-
tos a la secretaría general. Son los/as siguientes:
• Luis Pérez Portilla (asamblea costera oriental).
Ganadero de ovino de Escobedo de Camargo. Junto
a su hermano Andrés, llevan la Quesería “El Pendo”.
Es la segunda vez que está en el consejo y de la eje-
cutiva de UGAM, además, es presidente de
Juventudes Agrarias de COAG.
• Pedro Castro Simón (asamblea costera occidental).
Ganadero de vacuno de carne ecológica de San
Pedro de las Baheras (Val de San Vicente). Tiene ade-
más sala de despiece y hace venta directa de su
carne. Forma parte de la ejecutiva de UGAM, como
responsable del sector cárnico desde 1997. Fue res-
ponsable del sector cárnico en la ejecutiva de COAG
del 2003 al 2007.
• Vanesa Bustamante Pérez (asamblea del Pas).
Ganadera de vacuno y caballar de carne de San
Pedro del Romeral. Fue miembro de la ejecutiva y del
consejo del 2015 al 2019.

Asimismo, en la primera reunión del nuevo Consejo
Regional de UGAM, se ha elegido a los 8 miembros
de la ejecutiva, que debe ser refrendada en el con-
greso del 10 de noviembre. Son (por orden de votos
de mayor a menor):
• Luis Pérez  Portilla.
• Sara Alonso Noriega.
• Ainhoa Villota Ocejo.
• Rosario Arredondo Gómez
• Rafael Roiz Campo.
• Pedro Castro Simón.
• Fidel Rebanal Vázquez.
• Inmaculada Toca Pérez.
Desde el 21 de septiembre al 6 de octubre, UGAM ha
ido desarrollando asambleas comarcales en las que
han participado los socios y socias de la organización
para elegir a los 34 miembros del Consejo Regional
de UGAM, órgano de dirección que representará a
los ganaderos y ganaderas durante los próximos 4
años.

EL 10 DE NOVIEMBRE, EN EL MERCADO NACIONAL DE
GANADOS DE TORRELAVEGA, TODOS LOS SOCIOS Y SOCIAS

DE UGAM-COAG ESTÁN CONVOCADOS A PARTICIPAR EN
LAS ELECCIONES DE UGAM PARA ELEGIR AL NUEVO 

SECRETARIO/A GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN.
ADEMÁS, DEBERÁN RATIFICAR LA NUEVA EJECUTIVA.
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ASAMBLEAS COMARCALES PARA LA FORMACIÓN DEL CONSEJO REGIONAL

Costera occidental

Pas

Costera oriental
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Campoo Besaya

Liébana

Tudanca-Cabuérniga

Asón
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UGAM-EQUIPO DIRECTIVO

UGAM-COAG PRESENTA AL NUEVO CONSEJO
REGIONAL DE LA ORGANIZACIÓN

34 ganaderas y ganaderos de Cantabria forman el nuevo Consejo Regional de
UGAM-COAG, que representarán a esta Organización Agraria durante 

los próximos años.

ZONA CAMPOO (2 REPRESENTANTES)

ZONA TUDANCA-CABUÉRNIGA (2 REPRESENTANTES)

Adela García Fernández (64 años).
Ganadera de carne de Valdeolea.

Es la primera vez que forma parte del consejo.

Roberto Carlos Sainz (38 años)
Es agricultor de secano en Valdeolea. Se dedica al cultivo de
cereales (trigo blando y cebada) y herbáceas forrajeras. Es

la promera vez que forma parte del consejo.

Ignacio Gómez Telechea (45 años). 
Ganadero de leche de Ruente. Es la tercera vez que

está en el consejo.

Alberto Ortega González (53 años). 
Ganadero de leche de Camijanes (Herrerías). 

Es la tercera vez que está en el consejo.
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UGAM-EQUIPO DIRECTIVO

ZONA COSTERA OCCIDENTAL (7 REPRESENTANTES)

Raquel Jaroso López (38 años).
Es veterinaria y cuenta con una explotación de ovino. Dirige la
asociación AFTECA para el proyecto de comercialización de ter-
nera IGP de Cantabria.Es la segunda vez que forma parte del

consejo de UGAM.

Pedro Castro Simón (59 años). 
Ganadero de vacuno de carne ecológica de San Pedro de las

Baheras (Val de San Vicente). Tiene además sala de despiece
y hace venta directa de su carne. Forma parte de la ejecutiva
de UGAM, como responsable del sector cárnico desde 1997.
Ha sido responsable del sector cárnico de en la ejecutiva de

COAG del 2003 al 2007.

Gonzalo Vázquez Gutiérrez (33 años)
Ganadero de leche en intensivo del Tejo (Valdáliga). Es

la primera vez que fotma parte del consejo.

Inmaculada Toca Pérez (51 años). 
Ganadera de recría de vacuno de leche de Santillana

del Mar. Es la tercera vez que forma parte del 
consejo de UGAM.

Sara Alonso Noriega (41 años). 
Ganadera de vacuno de leche y carne
de Labarces (Valdáliga).  Forma parte

de la ejecutiva de UGAM y  ha sido pre-
sidenta del Laboratorio Interprofesional

Lechero de Cantabria.

Fidel Rebanal  Vázquez (45 años).
Ganadero de leche ecológica de El Tejo
(Valdáliga). Es la segunda vez que está

en el consejo.

Ángel Pérez Fernández (41 años)
Gestiona, junto a su hermano, una

explotación de vacuno de carne de 130
vacas, 100 bueyes tudancos y 50

yeguas.Apuestan por la cría y cebo de
terneros bajo el sello de "IGP carne de
Cantabria", y la cria y cebo de bueyes
tudancos. Es su 1ª vez en el consejo.
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UGAM-EQUIPO DIRECTIVO

Griselda Villegas Gutiérrez (48 años).
Ganadera de Carne de Silió.  Cuenta con ganado cru-
zado de charoles y limusina y yeguas hispano breto-

nas. Es la primera vez que forma parte del consejo de
UGAM.

Raquel Villegas Rubín (58 años). 
Ganadera de carne de Los Corrales de Buelna. Es la

cuarta vez que está en el consejo.

Francisco Gómez Portilla (39 años). 
Ganadero de carne de San Vicente de Toranzo. Es la

segunda vez que está en el consejo.

Yolanda Diego Pérez (42 años)
Tiene una ganadería de carne en extensivo en Corvera
de Toranzo, denominada Ferrero Diego s.c. Cuenta con
75 cabezas de ganado de raza autóctona.Es la primera

vez que está en el consejo.

ZONA COSTERA BESAYA ( 4 REPRESENTANTES)
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UGAM-EQUIPO DIRECTIVO

ZONA COSTERA PAS ( 6 REPRESENTANTES)

Vanesa Bustamante Pérez (43 años). 
Ganadera de vacuno y caballar de carne de San Pedro

del Romeral. 
Miembro de la ejecutiva y del consejo del 2015 al 2019.

Manuel Diego Diego (44 años). 
Ganadero de carne ecológica de Selaya. 

Es la segunda vez que está en el consejo.

Juan Ignacio Fernández Fernández (47 años).
Ganadero de vacuno de carne de Selaya. Es la 

tercera vez que está en el consejo.

Juan Manuel Escudero Ortíz (40 años). 
Ganadero de vacuno y caballar de carne de San

Pedro del Romeral. 
Es la segunda vez que está en el consejo.

Andrés Sañudo Sainz (33 años)
Ganadero de carne de limusin y conjunto mestizo de
la Vega de Pas. Es la 1ª vez que está en el consejo

de UGAM.

Abel Gómez Martínez (28 años)
Ganadero principalmente de carne, aunque también tiene vacas
de leche, ovejas, yeguas y burros.Su explotación se encuentra

en San Miguel de Luena. Es su 1ª vez en el consejo.
Cree que estamos en tiempos duros para la ganaderia por distin-
tas circunstancias, como la sequía, y que solo con mucho esfuer-

zo, trabajo y dedicación podremos salir adelante.



10 Campo Vivo

UGAM-EQUIPO DIRECTIVO

ZONA COSTERA ORIENTAL ( 6 REPRESENTANTES)

Luís Pérez Portilla (32 años). 
Ganadero de ovino de Escobedo de Camargo.

Junto a su hermano Andrés, llevan la Quesería “El
Pendo”. Es la segunda vez que está en el consejo
de UGAM, además, es presidente de Juventudes

Agrarias de COAG.

Alejandro Cobo Diego (34 años). 
Apicultor profesional de Riaño (Entrambasaguas).

Es la segunda vez que está en el consejo de UGAM.

Ainhoa Villota Ocejo (37 años). 
Ganadera de carne de Guriezo. 

Es la tercera vez que participa en el consejo.

Jessica Pozuelo Rodríguez (41 años).
Ganadera de Otañes (Castro Urdiales). Ganadera de gana-

do vacuno en extensivo, limusinas en su gran mayoría. 
Es la primera vez que forma parte del consejo.

Santiago Fernández Gómez (57años). 
Ganadero de leche de Solares, Medio
Cudeyo. Es la primera vez que partici-

pa en el consejo.

Manuel Cobo Ruiz (60 años).
Ganadero de leche en Escalante. 

Es la segunda vez que participa en
el consejo.

Pablo González Martínez (47 años). 
Ganadero de leche ecológica de

Escobedo de Camargo. Es la primera
vez que pertenece al consejo.
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UGAM-EQUIPO DIRECTIVO

ZONA ASÓN (3 REPRESENTANTES)

ZONA LIÉBANA (3 REPRESENTANTES)

Rafael Roiz Campo (48 años).
Ganadero de ovino, caprino, vacuno y
caballar de Bejes. Ha pertenecido a la
ejecutiva de UGAM y es la segunda

vez que está en el consejo de UGAM.

Teresa Cuevas Gaipo (46 años).
Tiene una explotación apícola en

San Pedro de Bedoya (Cillorigo de
Liébana). Es la primera vez que

está en el consejo.

Alberto Otero Llorente (40 años).
Ganadero de carne de Frama (Cabezón
de Liébana). Es la primera vez que está

en el consejo.

Idoia Alonso Fernández (41 años).
Tiene ganado de carne (limusinas y cruza-
das de limusin) en Torcollano (Rasines). Es
la primera vez que participa en el consejo

de UGAM.

Rosario Arredondo Gómez (64 años).
Ganadera de leche de Soba. Forma  parte de
la SAT “Hornedo”,  junto a su hija y su yerno.
Actualmente es vicepresidenta de INLAC  y es

miembro de la ejecutiva de UGAM y
de COAG a nivel nacional.

Francisco Javier Santiesteban 
Ruiz (52 años).

Es ganadero de leche en la Gándara de
Soba. Es la primera vez que está en el

consejo.



¿Por qué decidiste presentarte
a la secretaría general de
UGAM? ¿Por qué crees que eres
el candidato/a ideal para
hacerlo y que pretendes apor-
tar a los socios y a todos los
ganaderos en general?
A raíz de asistir a los plenos de
COAG en Madrid y al ser miembro
de la ejecutiva en Cantabria, cuan-
do Gaspar dice que no se va a vol-
ver a presentar porque se jubila, a
mi me parece que es mejor hacer
un trabajo en el territorio que es lo
que a uno le llena. Entonces, deci-
do preguntar a los compañeros de
la ejecutiva que como valoran que
me presente a secretario general y
les parece bien. Esto fue hace dos
años, en los que he estado formán-
dome y viendo como es el funcio-
namiento de UGAM-COAG más al
detalle, para estar preparado.
Pretendo aportar muchas ganas de
reivindicar y defender al sector,
poniendo en valor todo el trabajo
que se ha hecho durante los últi-
mos 4 años y la experiencia que he
cogido en COAG a nivel nacional.

¿Cuál es tu participación dentro
de COAG  a nivel nacional?
Asisto todos los meses al pleno de
COAG, donde nos juntamos todas
las Uniones de COAG de las dife-
rentes CCAA y ahí es donde se
ponen encima de la mesa todos los
problemas de actualidad por dife-
rentes sectores. Participo también
en el grupo de ovino y caprino
nacional, como representante de
los jóvenes a nivel nacional. Dentro
de Juventudes Agrarias de COAG,
soy el secretario general, entonces
coordino la ejecutiva y también la
presencia en los medios de comu-
nicación, en las mesas de diálogo
civil y en diferentes grupos de tra-
bajo de las distintas organizaciones
europeas.
Dentro de mis funciones como pre-
sidente de Juventudes Agrarias

acudí en Bruselas a la Comisión
Europea donde mantuve una reu-
nión con el Comisario Europeo de
Agricultura Janusz Wojciechowski.
Aproveché la oportunidad para
comunicarle que tenemos que ase-
gurar unos precios justos para
nuestras producciones y que debe
haber las mismas exigencias
ambientales en los productos de la
Unión Europea y en los provenien-
tes de terceros países, ya que
éstos echan por tierra a nuestras
explotaciones por tener menores
costes de producción, al mismo
tiempo que se les permite utilizar
productos químicos prohibidos en
la UE.

¿Cuáles son para ti los principa-
les desafíos a los que se
enfrentan los ganaderos y agri-
cultores de Cantabria en este

momento?
Ahora mismo, la principal proble-
mática es la incertidumbre econó-
mica que hay, debido al encareci-
miento de los costes de producción
y sobre todo a esa inestabilidad
actual. Podemos ver que los pre-
cios de los insumos parece que van
a bajar, pero no bajan, luego
vemos que el precio del gasoil ha
tenido otra subida, y eso no pasa
con el precio de venta de nuestras
producciones.
Luego, estamos padeciendo en
nuestro ganado vacuno  la enfer-
medad hemorrágica epizoótica, que
ya veremos las consecuencias que
tiene para nuestros animales.
También hay una problemática con
el catastro, por las notificaciones
que están llegando por la revalori-
zación de las fincas y lo que podría
influir en los pagos de la contribu-

CANDIDATURA SECRETARíA GENERAL
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Luis Pérez PortiLLa (32 años), ganadero de ovino y 
quesero en escobedo de camargo.

“Es importante que los ganaderos estén a
gusto en UGAM y hagan alarde de lo que es

nuestra organización”
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ción.
Otro problema que tenemos los
ganaderos son los continuos ata-
ques del lobo, que a ver si final-
mente se puede intervenir, como
dice la Comisión Europea, pero que
sea a la mayor brevedad posible.
Necesitamos como mínimo que se
cumpla el Plan de Gestión del Lobo
y que se realicen extracciones.
Nosotros no tenemos por qué dar
de comer al lobo, sino que tene-
mos que trabajar y producir ali-
mentos.
En lo que se refiere a la PAC, lo
que no puede ser es que tengamos
una política verde, que se base en
una demagogia ambiental, en la
que a nosotros se nos exija tanto.
Creo que está basada en la socie-
dad de la ciudad, no en una agri-
cultura y ganadería con agriculto-
res y ganaderos. Necesitamos una
política agraria realista. Basta ya
de esas políticas verdes sin senti-
do. 
Por otra parte, a los ganaderos y
agricultores nos sobran la especu-
lación en el campo en cuanto a las
materias primas y a los insumos
que necesitamos para producir. 
No nos podemos olvidar de nues-
tras reivindicaciones y tenemos
que salir a pedir lo que es nuestro
cuando toque en las manifestacio-
nes y en distintos foros.

¿Qué medidas tomarías para
fortalecer la influencia social y
política de nuestra organización
en defensa de los derechos de
los ganaderos y agricultores?
Debemos intervenir en todos los
lugares de diálogo donde podamos
influir y dar visibilidad a todas las
reivindicaciones de los socios.

¿Cuál es tu propuesta para
mejorar la comunicación y la
participación de los socios en
UGAM y COAG?
Estar más partícipe en todos los
medios de prensa, plataformas
digitales y lógicamente, como se
viene haciendo con la información
a través de UGAM-COAG hacia los
socios. Luego utilizar los mecanis-
mos de digitalización para la gente
que tenga los medios y también
continuar con los tradicionales,
como son la revista a domicilio y
las cartas.

¿Cuál es tu estrategia para
aumentar la afiliación a nuestra
organización y fortalecer su

representatividad?
Creo que una de las estrategias
que hay que tomar es fortalecer el
equipo de trabajadores que tiene
UGAM en todas sus condiciones.
Tenemos el mejor equipo técnico
en materia agraria que hay actual-
mente en Cantabria. A la vista
están todos los servicios que se
hacen y si se puede, aumentar
esos servicios que se ofrecen a
nuestros asociados y asegurar la
tranquilidad resolviendo los proble-
mas que puedan llegar. Pero para
eso, esas personas tienen nombre
y apellidos y trabajan mucho para
el interés de la organización y de
los ganaderos y hay que ponerlo
en valor.

¿Cuál es su plan para promover
la participación de las mujeres
y los jóvenes en UGAM y en
COAG?
Para promover la participación de
las mujeres creo que se debiera
volver a activar CERES- CANTA-
BRIA, ya que es una organización
en la que había 500 mujeres del
campo y que también reivindicaban
y llevaban a cabo diferentes forma-
ciones con una visión agraria.
Para los jóvenes, creo que es muy
importante la incorporación al sec-
tor por la alta media de edad de
los propietarios, entonces, a los
que se incorporan es muy necesa-
rio facilitarles el tipo de asesora-
miento que necesiten y, sobre
todo, intentar realizar un medio de
comunicación para que entre ellos
puedan plantearse diferentes dudas
y problemáticas y que se puedan
resolver de forma fácil. Pero que
sea un medio de comunicación
real, que esté pensado por y para
los jóvenes de nuestra organiza-
ción. Puede ser un grupo de
WhatsApp, un grupo de Google de
emails, donde puedan enviarse las
informaciones de forma eficaz.

¿Cómo ves a largo plazo la
organización?
Como se ha visto en los últimos
años, ha aumentado el número de

socios. A largo plazo, si siguen así
las cosas y si seguimos con el
equipo técnico que tenemos, y con
el respaldo de los socios de UGAM,
creo que seguirá siendo una orga-
nización fuerte. Es la primera orga-
nización agraria de Cantabria y
continuará subiendo. Es importante
que los ganaderos estén a gusto y
hagan alarde de lo que es nuestra
organización.

Algo que quieras añadir…
Que espero contar con el apoyo de
los socios el día 10 de noviembre.
Creo realmente que esa visión
joven y esas ganas por luchar y
llevar adelante nuestras explotacio-
nes y la organización es lo que
pone en valor a mi persona. Tengo
muchas esperanzas, ya que dentro
del consejo he sido la persona más
votada para formar parte de la eje-
cutiva. He venido trabajando
durante los últimos años con
muchas ganas y el relevo genera-
cional es lo que el sector necesita
para tener un futuro asegurado, sin
olvidarnos de los que ya están pre-
sentes, de las ganaderas y los
ganaderos que ya no son jóvenes y
que son la voz de la experiencia.
Los jóvenes ojalá lleguemos donde
están ellos con su sabiduría, sus
consejos y su buen hacer.

“A los ganaderos y agricultores
nos sobran la especulación en

el campo en cuanto a las mate-
rias primas y a los insumos que

necesitamos para producir” 
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PEDRO CASTRO SIMÓN (59 AñOS). GANADERO DE VACUNO DE CARNE
ECOLÓGICA DE SAN PEDRO DE LAS BAhERAS (VAL DE SAN VICENTE)

“Hay que poner en valor la importancia y
responsabilidad que conlleva esta profesión,

la que produce alimentos, cuida el medio
ambiente y cuida el medio rural”

¿Por qué decidiste presen-
tarte como secretario
general de UGAM-COAG?
¿porque crees que eres el
candidato ideal para
hacerlo y que pretendes
aportar a los socios y a
todos los ganaderos en
general?
Me decido a presentarme por-
que creo que después de 38
años de afiliado a la organiza-
ción trabajando y participan-
do en la ejecutiva en el sector
de carne a nivel regional y a
nivel nacional ocupando res-
ponsabilidades en diferentes
sectores.
Creo que estoy suficiente-
mente capacitado para des-
empeñar este cargo de secre-
tario, ya que mis años de
experiencia junto a grandes
sindicalistas avalan mi trayec-
toria dentro de esta organiza-
ción sindical.

¿Cuáles son para ti los
principales desafíos a los
que se enfrentan los gana-
deros y agricultores de
Cantabria en este momen-
to?
Creo que los principales des-
afíos para el sector son, en
primer lugar, el cambio climá-
tico, porque conlleva una res-
tructuración del modelo de
producción al que estamos
acostumbrados y por lo tanto,
conlleva unos altos gastos de
producción y la aparición de
nuevas enfermedades.
En segundo lugar, la política

agraria común (PAC), ya que
conlleva a una readaptación
de los modelos de producción
para la asignación de las ayu-
das.
En tercer lugar y no menos
importante, el control de la
fauna salvaje, puesto que la
falta de implicación por parte
del ministerio dificulta el des-
arrollo de la ganadería exten-
siva, provocando grandes
pérdidas económicas y daños

en la cabaña ganadera. 
En cuarto lugar, exigir que la
Ley de la Cadena Alimentaria
se cumpla en todos sus tér-
minos, para que el precio de
los productos nunca esté por
debajo de los costes de pro-
ducción y queden márgenes
suficientes para que el pro-
ductor pueda vivir dignamen-
te.
Otro reto importante es
potenciar la venta directa,
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local de cercanía, trabajando
conjuntamente tanto asocia-
ciones de consumo, entidades
públicas y productores.
También la necesidad de la
reorganización y defensa del
suelo agrario en Cantabria,
donde es muy importante que
participemos los ganaderos y
agricultores, mediate las
organizaciones representati-
vas del sector.

¿Qué medidas tomarías
para fortalecer la influen-
cia social y política de
nuestra organización en
defensa de los derechos
de los ganaderos y agricul-
tores?
Creando alianzas con los
estamentos públicos para que
la figura de los campesinos
sea reconocida por la socie-
dad, poniendo en valor la
importancia y responsabilidad
que conlleva esta profesión,
la que produce alimentos,
cuida el medio ambiente y
cuida el medio rural.

¿Cuál es tu propuesta para
mejorar la comunicación y
la participación de los
socios en UGAM a nivel
regional y en COAG a nivel
nacional?
Teniendo en cuenta que la
figura del socio es muy
importante bajo mi punto de
vista, es necesario la creación
de un portal de sugerencias
donde todos los socios pue-
dan exponer sus inquietudes
y sean resueltas a la mayor
brevedad posible.
¿Cuál es tu estrategia para
aumentar la afiliación a
nuestra organización y for-
talecer su representativi-
dad? 
Seguir trabajando para que el
socio tenga todos los servi-
cios cubiertos y demostrando
que es una organización crea-

da para la defensa de los
intereses del sector primario.

¿Cuál es tu plan para pro-
mover la participación de
las mujeres y de los jóve-
nes en UGAM y en COAG?
Es importante que todos ten-
gamos las mismas oportuni-
dades independientemente
del sexo o de la edad, para
eso es necesario seguir apo-
yando el área de la mujer y
las juventudes tanto a nivel
autonómico como estatal.

¿Cómo ves a largo plazo la
organización?
La veo con futuro si somos
capaces adaptarnos a los
tiempos venideros, que no
serán fáciles, donde tendre-
mos que trabajar fuertemen-
te. 

Algo que añadir…
Todo esto se puede lograr con
una organización unida, tra-
bajando todos con un mismo
objetivo que debe de ser la
dignificación del campesinado
de Cantabria.

“Es necesario la creación de un 
portal de sugerencias donde todos

los socios puedan exponer sus
inquietudes y sean resueltas a la

mayor brevedad posible”
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VANESA BUSTAMANTE PéREZ (43 AñOS). GANADERA DE 
VACUNO Y CABALLAR DE CARNE DE SAN PEDRO DEL ROMERAL 

“Es necesario equilibrar lo nuevo con lo que ya
está construido y me gustaría que mis 

compañeros lo sientan de la misma manera”

¿Por qué decidiste presentarte a
la secretaría general de UGAM?
¿Por qué crees que eres el candi-
dato/a ideal para hacerlo y que
pretendes aportar a los socios y a
todos los ganaderos en general? 
Por que hay algo dentro de mí que me
motiva y me siento bastante afín con
los ganaderos y con los socios.
Pienso que todos tenemos cosas bue-
nas y otras más negativas, entonces
más que ideal diría que mis cualidades
podrían encajar en el perfil para ser
secretaria general. Por la sinceridad,
honestidad, cercanía, don de traba-
jo,… todo eso lo tengo de siempre. Las
ganas de participar y de estar cerca de
los ganaderos cuando me necesitan.
No obstante, la última palabra la tie-
nen los socios y son a los que nos
debemos y debemos tener el máximo
respeto.

¿Cuáles son para ti los principales
desafíos a los que se enfrentan los
ganaderos y agricultores de
Cantabria en este momento?
Uno de los desafíos es la incorporación
de los jóvenes al sector, puesto que en
la ganadería estamos en un porcenta-
je muy pequeño de actividad de incor-
poración, en comparación con otros
gremios. Según un estudio del SEPE
de Cantabria, la ganadería no parece
ser capaz de subir la incorporación. No
obstante, he observado que en otros
sectores la tendencia de los jóvenes a
incorporarse en el mundo laboral se
hace cada vez a edades más maduras.
De los 44 a los 55 años es una franja
donde hay más activos, entonces creo
que es importante potenciar la incor-
poración a los jóvenes pero también
salvar esa parte de los 44 a los 55 con
planes para reforzar esa franja de
edad.
Para apoyar la incorporación de jóve-
nes está muy bien la campaña que se
ha hecho recientemente en UGAM
para incorporar la enseñanza agraria
en las escuelas. 
También la Granja Escuela de Heras es
otro potencial para ir inculcando a los
adolescentes a que lo estudien. En
este sentido creo que sería interesante
ir por los institutos ofreciendo las ofer-
tas formativas sobre el sector.
También el CIFA es un organismo
extraordinario para el aprendizaje y

también para los que no pueden hacer
la formación presencial están los cur-
sos a distancia, para poder compagi-
nar vida laboral con formación educa-
tiva.
En las incorporaciones, hace falta una
financiación más rápida porque cuan-
do los jóvenes empiezan, no disponen
de la economía suficiente para costear
gastos de inversión y las ayudas lle-
gan cuando está comprado todo, y ese
motivo es uno de los que hacen que
retrocedan a iniciar actividad.
Otro problema que tenemos es la
enfermedad hemorrágica epizoótica
pero creo que debemos dejarlo en
manos de los veterinarios, que sigan
trabajando y a ver si se puede atajar
de alguna manera, porque estamos
viendo que los medicamentos son más
bien paliativos. Creo que pagar las
vacas muertas y los medicamentos es
una gran iniciativa y se agradece, pero
nos quedamos con la incertidumbre de
lo que pueda pasar.
Por otro lado, otra cosa que merece
ser revisada es el EPRIF (equipos de
prevención integral de incendios fores-
tales) sobre el plan de quemas. Creo
que es necesario crear más brigadas
que lleguen a todos los ayuntamien-
tos. Los ganaderos no son los culpa-
bles de los incendios. Somos profesio-
nales sensibles y con principios.
Amamos la naturaleza porque es
donde estamos asentados y nunca se

nos ocurriría dañar la tierra que nos da
de comer a nosotros y a nuestros ani-
males. Se nos está acorralando entre
eso y el lobo que habría que sacarlo
del LESPRE. Al estar tan protegido, las
ovejas y las cabras no van a los mon-
tes, y eso provoca la propagación de
los incendios porque no se limpian las
malezas. 
Envío una reflexión a la sociedad, ¿qué
es más importante una España con
alimentos del territorio y una estabili-
dad laboral y económica o una España
llena de lobos?
Sería necesario que hubiera más bri-
gadas para ayudar a los ganaderos a
hacer quemas controladas y que no
fueran los ganaderos los responsables
de las quemas sino las brigadas que
están más cualificadas y el ganadero
fuera el apoyo. También que no hubie-
ra tanta burocracia a la hora de solici-
tar las quemas.
Por otro lado, creo que es importante
dialogar sobre la normativa de bienes-
tar animal. Esperamos que no lleven
las normas tan al pie de la letra y no
nos exijan tanto.
En lo que se refiere a la nueva PAC,
está bien que miremos por un entorno
verde, pero creo que hay cosas que se
han excedido como el ecorégimen de
siega, que apenas se puede cumplir en
ningún sitio.
Luego, sobre la reserva Nacional de
Derechos, hace tiempo había una
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dotación de fondos de derechos. Ahora
se ha quedado solo para los jóvenes
que se incorporan, entonces creo que
debiera aumentarse la reserva.
Por otro lado, creo que hay que abrir
un abanico más extenso cuando hay
casos excepcionales, como con las
ayudas por la guerra de Ucrania y la
sequía. En esta ocasión, se han que-
dado muchos fuera, se han dictado a
través de las ayudas asociadas de la
vaca nodriza o de leche, pero se han
quedado fuera los ganaderos de
recría, cebo, agricultores, los de
yeguas…
Otra cosa que veo es el aumento de
los costes en los mataderos. Hace
mucho se hablaba de crear mataderos
comarcales y tal vez habría que pen-
sar si algún matadero podría fortale-
cerse por la administración pública,
dándoles ayudas que repercutieran en
nosotros, bajándonos los costes.
Por último, seguir con los proyectos de
conservación de las razas autóctonas
de Cantabria, como pasiega, tudanca,
hispano bretona, monchina,… para su
conservación.
Y con la pasiega conseguir el aumento
del censo y trabajar sobre el proyecto
que están elaborando.
Y nos queda un sector, el lácteo, ese
es el más sacrificado y el hasta ahora
menos compensado. Los ganaderos
que se dedican a la producción de
leche deberían ser más gratificados
por esa gran labor que hacen cada
mañana y cada noche.

¿Qué medidas tomarías para for-
talecer la influencia social y políti-
ca de nuestra organización en
defensa de los derechos de los
ganaderos y agricultores?
Creo que hay que ser uno mismo y
seguir trabajando. La organización
tiene un peso y una buena imagen,
con unos trabajadores que son refe-
rentes en la Comunidad Autónoma y lo
digo con orgullo. La plantilla da el
máximo.  A nivel político, creo que hay
que llamar a la puerta cada vez que se
les necesite con confianza, pensando
que ellos son uno más y sin sentir
miedo. Ellos se deben a la sociedad y
también a los ganaderos, que también
han llevado una parte de sus votos.
Nosotros nos debemos a nuestros
socios y a los ganaderos y tenemos
que hacer todo lo que esté a nuestro
alcance.
Cabe mencionar a la Escuela de Acción
Campesina a la que fuimos unos cuán-
tos y donde aprendimos a desarrollar
proyectos y llevarlos a cabo para
afianzar la organización. La parte que
me correspondió creo que está afian-
zada.

¿Cuál es tu propuesta para mejo-
rar la comunicación y la participa-

ción de los socios en UGAM y
COAG?
Es complicado porque muchas veces
por comodidad no se decide asistir a
reuniones. Creo que no hay que forzar
porque cuando algo les interesa de
verdad, ponen de su parte. Hoy en
día, hay tantas tareas que los ganade-
ros se mueven solo para lo extrema-
damente importante. Además,  tene-
mos toda la información en el móvil y
hay que seleccionar mucho la informa-
ción para que la gente vaya. Luego, a
nivel del Consejo, está bien que se
participe en las reuniones y que cuan-
do algún compañero no pueda asistir,
que asista a otro miembro en su lugar.

¿Cuál es tu estrategia para
aumentar la afiliación a nuestra
organización y fortalecer su repre-
sentatividad?
Creo que sobre todo mantenernos.
Hoy para que vengan lo mejor es que
nos conozcan y sepan cómo funciona-
mos. Invitándoles a venir y dándoles
la oportunidad de probar nuestros ser-
vicios. La mejor publicidad es el boca
a boca, que es la clave.

¿Cuál es tu plan para promover la
participación de las mujeres y los
jóvenes en UGAM y en COAG?
En el tema de la mujer, anteriormente
estaban las actividades que hacía
CERES-CANTABRIA, que ahora no se
está trabajando. Quizás, si una perso-

na de los 33 del consejo cogiera las
riendas y que se solicitaran ayudas
para las asociaciones… Si esto se vol-
viera a reponer, también ellas tendrían
esa representatividad política a nivel
institucional como CERES nacional.
El tema de jóvenes, ahora tenemos
representante, entonces sería sobre la
marcha y sería él a quien le corres-
ponda trabajar ese tema.

¿Cómo ves a largo plazo la organi-
zación?
Con futuro y con estabilidad. Con pro-
blemas cada año por resolver y pelear.
También con discusiones en las que
tengamos que defender lo nuestro y
dándolo todo, pero tengo una gran
confianza en UGAM. Creo que hay que
conservar el legado que nos han deja-
do los anteriores y esto tiene que
tener continuidad.

Algo que quieras añadir…
Hay que trabajar con tesón y si conse-
guimos algunas de nuestras peticiones
bien estará. Por mi parte, trabajaré
con mis compañeros independiente-
mente de quién salga elegido como
secretario general.Tenemos que soste-
nernos sobre los pilares que están for-
mados. Son un aval para la imagen de
UGAM. Hay que equilibrar lo nuevo
con lo que ya está construido y me
gustaría que mis compañeros lo sien-
tan de la misma manera. Si hay futu-
ro, vamos a reforzarlo entre todos.

“En las incorporaciones, hace falta una
financiación más rápida porque cuando

los jóvenes empiezan, no disponen de
la economía suficiente para costear

gastos de inversión”
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 PILAR FERNANDEZ GONZÁLEZ,GANADERA DE CARNE DE VEGA DE PAS,
AFECTADA POR LA ENFERMEDAD hEMORRÁGICA EPIZOÓTICA 

”Creo que la solución está en una vacuna que lo
quite, porque esto ha venido para quedarse”

Pilar Fernández González
es una ganadera de vacu-
no de carne de Vega de

Pas, con una amplia
experiencia en el cuidado
y manejo de su ganado

limusin y conjunto mesti-
zo. Sin embargo, su acti-
vidad se ha visto afectada
recientemente por la apa-
rición de la enfermedad
hemorrágica epizoótica

en varias de sus vacas, lo
que le ha supuesto la

pérdida de una de ellas. A
pesar de las dificultades,
Pilar sigue adelante con

su trabajo diario, cuidan-
do de sus 75 nodrizas y
15 terneros junto a sus

tres hijos.

¿Cuándo comenzaste a tener
casos de EhE?
Se me ha muerto una hace una sema-
na y he estado tratando 8-10 días.
Ahora mismo tengo 3 que estaba tra-
tando, otras 2 que he visto hoy y a ver
cómo va evolucionando.

¿Cuáles son los primeros síntomas
que ves en las vacas?
En principio muy trabadas con cojera y
luego empiezan a babear.

¿Qué medidas estáis tomando?
La verdad es que los veterinarios no
nos dan muchas opciones. Les lava-
mos la boca con salmuera. Ahora ha
salido un spray nuevo de la farmacia
que también lo he cogido para ver que
tal va y las pinchamos con
Engemicina, pero me dice el veterina-
rio que si no tienen fiebre, que no las
pinche.

¿Para las que están bien, estáis
dando algún tipo de preventivo?
Les echamos el producto de las mos-
cas, de lo que se echa por encima del
lomo, luego el ayuntamiento nos echó
el Arpón, pero a mi no me ha servido
de nada, porque a las que más les he
dado son las primeras que han caído.
La vaca que se me ha muerto, la he

tenido cuatro días con papeletas dán-
doselo boca abajo. Es una gran impo-
tencia ver cómo se te mueren los ani-
males y no puedes hacer nada. Y es
una detrás de otra. Si a mí me quitan
2 de las 75 vacas que tengo, firmo,
pero no es así porque es una incerti-
dumbre. No sabes con lo que te vas a
encontar mañana.

¿A cuánto crees que podrían
ascender económicamente los
gastos que has tenido?
Esto es un problemón. He perdido una
vaca y habré gastado unos 500 € en
los animales que tengo malos. 
Si te pasa, por ejemplo, en una vaca
parida de hace 15 días, directamente
se seca, si no se muere, y que haces
con el ternero… ¿comprar otra vaca
que te venga con el mismo problema?
No es que se muera la vaca, es lo que
hay detrás. 
Yo veo algunas que han mejorado.
Tengo una que la he pinchado hace 3
días y sigue trabada. Al menos está
rellena, porque come, pero está coja.
Veo que se van a cargar un montón de
vacas.

¿Tú como ganadera afectada, que
medidas crees que podrían tomar-
se?

Que se autorice una vacuna o que den
Finoxaline que tiene un poco de anti-
biótico y antiinflamatorio en la misma
inyección y va bien. Yo veo que los
veterinarios y los farmacéuticos están
limitados a vender lo que el gobierno
les diga. 

¿Qué opinión te merecen las ayu-
das que tienen previstas desde la
consejería?
Todo lo que den, bienvenido sea, pero
que te la paguen creo que no es la
solución. 
Es mejor que nada, pero creo que la
solución es que saquen algo que lo
quite, como una vacuna, porque esto
ha venido para quedarse.
A mí como ganadera no me interesa
que me pague el gobierno. Lo que me
interesa es que se gaste dinero en
investigación y no tengamos que llegar
a esta situación.

¿A los ganaderos que comienzan a
tener casos, les das algún conse-
jo?
Que antes de que el veterinario te
recete algo (lo poco que te pueda dar),
es mejor llamar a la farmacia y saber
que tienen para que pueda hacer la
receta, porque muchos de los produc-
tos ya no los hay. 
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EL CONSEJERO DE DESARROLLO RURAL
GARANTIZA EL COBRO DE LA PAC EN

DICIEMBRE Y AUMENTA LAS AYUDAS PARA
LOS GANADEROS AFECTADOS POR LA

ENFERMEDAD hEMORRÁGICA EPIZOÓTICA

Los criterios para determinar la indemnización
por cabeza de ganado se tomarán como 

referencia los baremos establecidos para las
indemnizaciones por ataques de lobo

El consejero de Desarrollo Rural, Pablo Palencia, ha anun-
ciado que el cobro de la PAC (Política Agrícola Común)
de una sola vez a los ganaderos  de Cantabria se reali-

zará para el mes de diciembre.
Esta noticia ha sido comunicada en una reunión  mantenida
con las organizaciones agrarias, entre ellas UGAM-COAG; la
asociación de razas cárnicas AFCA y las cooperativas agrarias
de Cantabria.
En representación de UGAM han acudido Gaspar Anabitarte y
Luis Pérez.

Indemnizaciones por la EhE
Por otro lado, el consejero también ha informado que las ayu-
das para los ganaderos afectados por la enfermedad hemo-
rrágica epizoótica se verán incrementadas. En un principio, se
habían previsto 750.000 euros, pero ahora se destinarán alre-
dedor de un 1,1 millones  de euros, una cifra que podría
aumentar si es necesario. Estas ayudas cubrirán los costos de
las vacas muertas y los tratamientos necesarios.
Se ha establecido que las ayudas se concederán a través de
un certificado veterinario que indique que los animales han
presentado síntomas compatibles con la enfermedad. Estas
subvenciones tendrán carácter retroactivo desde el inicio del
brote hasta que el ministerio declare el fin de la temporada de
afección.
El Gobierno de Cantabria está trabajando en la elaboración de
un decreto que regule estas ayudas y permita su pronta
implementación antes de finales de 2023. Con esto, se busca
agilizar los pagos y brindar el apoyo necesario a los ganade-
ros afectados.
En cuanto a los criterios para determinar la indemnización por
cabeza de ganado y los gastos veterinarios derivados de los
tratamientos, se tomarán como referencia los baremos esta-
blecidos para las indemnizaciones por ataques de lobo, acor-
dados previamente en la Mesa Regional Agraria (en la que
participan las OPAs más representativas) y con le resto de
Organizaciones Agrarias. 
Además, el Gobierno de Cantabria está colaborando con otras

Comunidades Autónomas para impulsar una modificación en
las pólizas de Agroseguro. Esta modificación permitiría incluir
la cobertura por fallecimiento de animales debido a causas de
fuerza mayor, compensando así las pérdidas sufridas por los
ganaderos afectados por este brote.
El consejero Palencia ha destacado que ya se han mantenido
conversaciones con Agroseguro para analizar distintas cober-
turas y estudiar posibles formas de implementar esta modifi-
cación. La propuesta conjunta será presentada en el
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Solicitud de fondos de la UE
Además, se ha solicitado al ministro del ramo, Luis Planas, la
liberación de fondos europeos para poner en marcha nuevas
líneas de ayuda y medidas que permitan cubrir los gastos
relacionados con el plan de bioseguridad de las explotaciones
ganaderas. Estas medidas incluyen movilidad, desinfección y
desinsectación de los medios de transporte.
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El precio de la leche en origen en España en el mes
de agosto de 2023, según datos proporcionados
por INFOLAC fue de 50,29 €/100 kg. Este precio

es un 8,8% superior en comparación con el mismo mes
del año 2022. Sin embargo, se observa una disminu-
ción del 2,3% en comparación con el mes anterior.

PRECIOS POR CCAA
Aunque existen diferencias regionales significativas,
Canarias encabeza la lista con el precio más alto regis-
trado en agosto de 2023, alcanzando los 60,00 €/100
kg. Le siguen Cataluña y el País Vasco, con precios de
53,69 €/100 kg y 53,01 €/100 kg, respectivamente.
Por otro lado, los precios más bajos se encontraron en
Madrid (50,39 €/100 kg), Baleares (49,13 €/100 kg) y
Galicia (47,57 €/100 kg). El precio medio en Cantabria
fue de 52,6€/100kg.

LEChE ECOLÓGICA
En cuanto a la leche cruda ecológica, el precio medio
en España en agosto de 2023 fue de 61,75 €/100 kg,
lo que supone un aumento del 20,2% en comparación

con el mismo mes del año pasado. Respecto al mes
anterior, se registra un ligero aumento del 0,2%.
Además, este precio es un 22,8% superior al de julio
de 2023.Esta tendencia se  debe a la escasez de leche
ecológica en el mercado español.

PRECIO EN LA UE
A nivel de la Unión Europea, el precio promedio de la
leche cruda en agosto de 2023 fue de 43,65 €/100 kg,
lo que representa una disminución del 16,7% en com-
paración con el mismo mes del año anterior. Sin
embargo, se registró un ligero descenso del 0,2% en
comparación con el mes anterior. Este precio fue un
15,4% más alto que el promedio de agosto en los últi-
mos cinco años.

ENTREGAS DE LEChE DE VACA
En cuanto a las entregas de leche, se observó un ligero
descenso del 0,2% en agosto de 2023 en comparación
con el mismo mes del año anterior. Sin embargo, el
total de las entregas de leche durante 2022 fue ligera-
mente superior al de 2021, según datos del European

ÚLTIMO INFORME DE COYUNTURA DEL SECTOR LÁCTEO- A OCTUBRE DE 2023

DISMINUCIÓN DEL 2,3%
DEL PRECIO DE LA LEChE

EN ORIGEN 
El precio medio en Cantabria fue de 52,6€/100kg
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Milk Market Observatory (MMO).

CENSO DE VACAS
El censo de vacuno lechero en octubre de 2023 ascen-
dió a 786.667 cabezas de ganado mayor de 24 meses.
Se observa un ligero descenso del 0,5% en compara-
ción con el mismo mes del año anterior.(Cantabria
tiene un 6% del total). Galicia (41%) tiene el mayor
número de vacas lecheras mayores de 24 meses,
seguida de Castilla y León (12%) y Cataluña (9%).

CENSO DE NOVILLAS
En el censo de novillas se registró un descenso del
4,3% en comparación con el año pasado, pero un
aumento del 0,3% en comparación con el mes anterior.
A octubre de 2023 fueron 268.088 cabezas de ganado
de entre 8 y 24 meses. Cantabria cuenta con el 6% de
las mismas.

GANADEROS CON ENTREGAS
Sobre el número de ganaderos con entregas declara-
das en España, se observa un descenso del 0,7% en
agosto de 2023 en comparación con el mes anterior. A
octubre de 2023 se registraron un total de 10.236
ganaderos con entregas de leche en España. Este
número es un 6,3% inferior al mismo mes del año
anterior. La mayoría de los ganaderos con entregas
declaradas se encuentran en la Cornisa Cantábrica,
con Galicia, Asturias y Cantabria en los primeros luga-
res. Cantabria cuenta con el 6% del total.
En resumen, se observa disminución en el precio de la
leche en España en comparación con el mes anterior. A
nivel de la Unión Europea, se observa una disminución
en el precio promedio de la leche cruda. En cuanto a
las entregas de leche y el censo de vacuno lechero, se
registran pequeños descensos, mientras que el núme-
ro de ganaderos con entregas declaradas también dis-
minuye.



El 23 de octubre COAG y
Fundación Entretantos presenta-
ron la campaña #hacenFalta,
Una educación basada en nuestra
riqueza alimentaria  para reclamar
un mayor peso de los contenidos
agroalimentarios en los planes de
estudio y así garantizar el relevo
generacional del sector. La campa-
ña se ha presentado por Gaspar
Anabitarte, secretario general de
UGAM-COAG y Gabriela Vázquez,
responsable del proyecto Píldora
Verde de la Fundación
Entretantos, tras la visualización
del vídeo #HacenFalta.

“En la Fundación Entretantos esta-
mos enfocados en cómo afrontar
las transiciones alimentarias ante
los retos que enfrentamos, como
el cambio climático, por eso
hemos trabajado con COAG para
ver qué problemas querían visibili-
zar y nos parecía importante la
cuestión del relevo generacional”,
comentó Vázquez “el sector pri-
mario es uno de los más impacta-
dos por el cambio climático pero
también una palanca imprescindi-
ble en su mitigación y para tene-
mos que reconocer la importancia
de su labor, no solo para alimen-
tarnos, sino para mantener vivas
las zonas rurales”.
“Nosotros vamos a presentar en el
Senado este informe, pretende-

mos llegar a algo más allá que
visibilizar” continuaba Anabitarte
“nos consta que la situación es la
que representa el vídeo que pre-
sentamos, no existen maneras de
que una persona joven pueda
dedicarse a la agricultura y gana-
dería y esto nos lleva a hablar no
sólo de  la falta de relevo genera-
cional sino a denunciar la poca
importancia que se le da a nuestro
sector,  estamos perdiendo la
capacidad de alimentarnos. Por
eso planteamos con nuestro estu-
dio una radiografía de la situación

y que se pueda estudiar ganadería
y agricultura en el plan de estu-
dios, que se visibilice y se ponga
en el centro nuestra riqueza ali-
mentaria”.

Ambas organizaciones han insisti-
do en la casi inexistente presencia
del sector agroalimentario en la
enseñanza del alumnado español
y el impacto que supone en el
sector y su relevo generacional,
además de publicar materiales de
difusión y sensibilización sobre la
materia.

FORMACIÓN
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UGAM-COAG Y FUNDACIÓN
ENTRETANTOS PIDEN UN MAYOR PESO
DE LA EDUCACIÓN AGROALIMENTARIA

PARA GARANTIZAR EL RELEVO 
GENERACIONAL

- UGAM-COAG y Fundación Entretantos piden un mayor peso de la educación
agroalimentaria para garantizar el relevo generacional.
- Ambas organizaciones han denunciado la falta de protagonismo de la ense-
ñanza agroalimentaria en el sistema educativo y su impacto en la falta de
relevo generacional.
- El vídeo #hACENFALTA visibiliza la situación del sector.
- El estudio UNA EDUCACIÓN BASADA EN NUESTRA RIQUEZA ALI-
MENTARIA hace una radiografía de las situación y plantea propuestas. 

Vídeo de la campaña de Entretantos #hACEN FALTA
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Con el fin de mejorar el conocimiento de
nuestro sector agroalimentario dentro
del currículo escolar, COAG  pretende
recabar el máximo número de apoyos
posibles.
El informe que se presentará a partidos
políticos, instituciones públicas estata-
les y autonómicas y a todo el tejido aso-
ciativo relacionado con esta iniciativa:
asociaciones de padres y madres de
alumnos, profesorado, nutricionistas,
organizaciones profesionales de la cade-
na alimentaria, pedagogos, etc….
Desde COAG,se ha elaborado un libro
para entregar a las distintas institucio-
nes y centros de formación con el que
se quiere demostrar que los agricultores
y ganaderos somos esenciales a pesar
de ser casi invisibles en los contenidos
que se imparten en colegios e institutos.
Para ello, se parte de argumentos cien-
tíficos, procedentes de las ciencias bio-
lógicas, económicas y sociales, que jus-
tifican que el currículo escolar debe
reconocer al sector agroalimentario
como un pilar fundamental para el des-
arrollo económico, social y medioam-
biental de un país como el nuestro. En
la misma línea, desde COAG considera-
mos importante que la ciudadanía dis-
ponga de la mejor y más completa
información a la hora de tomar decisio-
nes respecto a su alimentación y eso

pasa con una formación acorde con la
importancia estratégica del sector pri-
mario”.
Las tres temáticas que constituyen el
eje del documento – alimentación, salud
y cadena agroalimentaria – no sólo
están fuertemente interrelacionadas,
sino que juegan un papel muy impor-
tante en la consecución de los Objetivos
de Desarrollo Sostenible (ODS). Por

esta razón, nuestro equipo de expertos,
ha realizado un estudio sobre la presen-
cia que tienen estas temáticas en el
currículo de enseñanza obligatoria. Por
una parte, se han analizado los saberes
básicos que establece la normativa de
Educación Primaria, Secundaria y
Bachillerato y su representación en los
libros de texto.

CAMPAñA PARA LOGRAR UNA FORMACIÓN MÁS AMPLIA Y 
OBJETIVA SOBRE EL SECTOR AGRARIO EN COLEGIOS E INSTITUTOS

Vídeo de COAG de la campaña “Por una educación basada en el 
conocimiento de nuestra riqueza agroalimentaria”

NUEVO PROGRAMA DE REGISTRO DE ANIMALES
DE LA RAZA VACA PASIEGA

La Asociación de Criadores de Ganado Vacuno de la Agrupación
Pasiega cuanta con un nuevo programa informático de registro
genealógico. Este programa, diseñado específicamente para la
asociación, tiene como objetivo evitar al máximo la consangui-
nidad y facilitar el seguimiento de los animales a lo largo de su
vida.

Anteriormente, el registro se realizaba de forma manual y
suponía un proceso más laborioso. Sin embargo, gracias a este
nuevo programa, los criadores de ganado vacuno pueden intro-
ducir los datos de la vaca, el toro y el ternero, y automática-
mente serán redirigidos al registro correspondiente.

La utilidad del programa no se limita únicamente a los criado-
res, también será accesible para ellos a través de una platafor-
ma online. Mediante claves de acceso personalizadas, podrán
consultar el registro de sus animales desde cualquier lugar y en
cualquier momento.

La asociación tiene planes de futuro para seguir mejorando el
programa, como la integración de los machos en el registro,
incluyendo aquellos de los que se tienen dosis de semen. Esto
permitirá un control aún más exhaustivo de la crianza y la
reproducción de estos animales.

En cuanto a la raza pasiega, en la actualidad cuenta con un
total de 545 ejemplares. De estos, 513 son hembras y 32 son
machos. La raza se encuentra distribuida en 56 explotaciones
ganaderas localizadas en 30 municipios, siendo San Pedro del
Romeral el lugar con mayor concentración de ejemplares.
Un dato destacable es la reciente incorporación de cuatro gana-
deros a la asociación durante este año, mientras que otros dos
está en proceso de unirse. Es importante mencionar que estos

nuevos miembros son en su mayoría ganaderos jóvenes, lo que
representa un impulso significativo para el futuro de la crianza
de vacas pasiegas.

Además, la Granja Escuela de Heras también está interesada
en adquirir vacas pasiegas. La asociación ha estado colaboran-
do con ellos ofreciendo asesoramiento sobre los grados de pro-
gresión y los genotipos de estos animales. El objetivo de la
Granja Escuela es adquirir entre 8 y 10 vacas pasiegas para
enseñar a sus alumnos el proceso de ordeño y la elaboración
de quesos con la leche de esta raza en particular.

En definitiva, la Asociación de Criadores de Ganado Vacuno de
la Agrupación Pasiega ha dado un salto tecnológico con su
nuevo programa informático. Esto permitirá un control más efi-
ciente y preciso de los animales, evitando la consanguinidad y
asegurando la calidad de la crianza de vacas pasiegas en la
región.



Campo Vivo 24

50 AñOS DE MERCADO NACIONAL DE GANADOS DE TORRELAVEGA

“Un apretón de manos es
como ir al notario”

Continuamos con nuestra serie de artículos sobre
el mercado Nacional de Ganados de Torrelavega,
con motivo de su 50 aniversario. 
En esta ocasión, vamos a hablar de las cifras que
hablan por sí solas de “La Cuadrona”. 
Ese enorme espacio es capaz de acoger 7.500
reses (1.500 vacas o toros, 1.250 novillas, 3.500
terneros, 750 equinos y 500 ovinos y caprinos) y
él se une otra nave secundaria de 3.500 metros
cuadrados con capacidad para el ordeño simultá-

neo de 650 vacas de producción lechera.   En sus
momentos de mayor esplendor, llegó a acoger la
venta de más de 6.000 reses de raza frisona a la
semana, lo que durante décadas se tradujo en
uno elementos impulsores de la economía pecua-
ria regional.
A lo largo de sus 50 años, se ha experimentado
una disminución en el número de reses que acu-
den al ferial. Sin embargo, este mercado sigue
registrando una gran cantidad de transacciones,
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llegando a alcanzar las 100.000 cabezas de
ganado al año, a o largo de sus 50 ferias sema-
nales. A éstas han acudido tratantes de distintas
regiones de España, algunos de ellos de forma
semanal durante décadas.
El intercambio de ganado se ha convertido en un
punto de encuentro para ganaderos y tratantes,
y ha otorgado al Mercado Nacional de Ganados
de Torrelavega el reconocimiento como mercado
piloto de referencia en los precios de los terneros

en Europa.
Son famosos los tratos entre ganaderos y tam-
bién con tratantes. Cuando se acuerda un precio,
éste “va a misa” y se cierra con el tradicional
apretón de manos, que es un acuerdo tan impor-
tante como una firma ante notario. Hoy día, des-
pués de medio siglo en el ferial y antaño en el
mercado de La Llama, se sigue manteniendo
este buen hacer.
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EL MERCADO DE “DE GRANJA EN GRANJA” ALBERGA 
CERCA DE 30 PRODUCTORES DE CANTABRIA

Se consolida como una de las grandes citas agroalimentarias de la región

La Asociación Slow Food de
Cantabria llevó a cabo otro
año más un evento de van-

guardia, en Maliaño con el objetivo
de promover la importancia de la
alimentación de cercanía. A través
de su proyecto De Granja en
Granja, la asociación ha desarro-
llado el Mercado de los Granjeros,
en el que participan casi treinta
asociados para mostrar el trabajo
conjunto y colaborativo en la pro-
ducción agroalimentaria.

El proyecto, que se inició en 2019
con las jornadas de puertas abier-
tas De Granja en Granja, se ha
convertido en un importante refe-
rente para aquellos que desean
consumir alimentos de calidad. Los
granjeros participantes han des-
arrollado un trabajo de sensibiliza-
ción al consumidor, logrando invo-
lucrarlos en la producción de ali-
mentos y su conocimiento. A lo
largo del año, reciben numerosas
visitas de familias, amigos, aman-
tes de la gastronomía y del medio
rural.
En esta ocasión, el Mercado de los

Granjeros ha contado con la cola-
boración del Ayuntamiento de
Camargo y la Consejería de
Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca
Alimentación y Medio Ambiente.
Durante los días 7 y 8 de octubre,
los ganaderos de la red De Granja
en Granja se han reunido para pre-
sentar sus productos y establecer
contacto directo con los consumi-
dores. 

LOS EXPOSITORES
Entre los expositores se encuentran
empresas como:
SALSASÓN, VAL DEL MAZO, LIÉBA-
NA DULCE, FINCA ECOLÓGICA LA
GARITA, CANTABRIA EXPERIEN-
CIAL, LA MI HUERTUCA, TARRUCO,
ECORRANCHOBETA, LA FLOR DE
LIMON, GRANJA SANTA ANA, ORU-
LISA, BODEGAS VIDULAR, 45 AMI-
GOS, VALLUCAS, EL ANDRAL, LLEL-
DIRÍA, QUESOBA, LA CÁNTARA, EL
PENDO, JAVIER CAMPO y ANTONIO
POWER (COME CANTABRIA LOCAL).

Durante el evento, se han llevado a
cabo catas especializadas de vinos,
sidra, cerveza, licores y quesos, así

como talleres de elaboración de
queso y una cata a ciegas de pata-
tas y manzanas. Además, se han
realizado distintos juegos rurales,
una muestra de animales, degusta-
ciones, espectáculos, elaboraciones
artesanales, juegos infantiles, char-
las y una comida solidaria. El mer-
cado ha ofrecido una amplia varie-
dad de productos, desde leche,
yogur, quesos, hortalizas ecológi-
cas, sobaos, quesadas, miel, mer-
meladas, frutas y cítricos, patatas,
carne de tudanca y de otras razas,
conservas, vino, sidra, zumo, vina-
gre y legumbres.

El evento ha sido un éxito en la
promoción de la alimentación sos-
tenible y ha permitido a los produc-
tores mostrar la variedad y calidad
de sus productos, así como esta-
blecer una conexión directa con los
consumidores. 
La Asociación Slow Food de
Cantabria ha demostrado una vez
más su compromiso con el sector
agroalimentario y su contribución
al acercamiento del medio rural al
urbano.
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SEMINARIO Y EXhIBICIÓN DE MANEJO DE PEQUEñOS
RUMIANTES CON PERRO PASTOR EN CAMALEñO

El domingo 24 de septiembre
se llevó a cabo en Camaleño,
Cantabria, el último seminario

presencial y exhibición titulado
"Grupo Operativo Mejora del mane-
jo de pequeños rumiantes en zonas
de Montaña". Este evento resultó
ser un éxito y coincidió con un fin
de semana espectacular en la
región montañosa de Liébana.
El seminario, dirigido por Daniel
Illescas, fue una oportunidad para
brindar las últimas correcciones y
consejos a los ganaderos partici-
pantes en el proyecto, con el obje-
tivo de mejorar el manejo de sus
perros. En esta ocasión, Jesús
Sebrango, ganadero de Camaleño,
gentilmente ofreció sus instalacio-
nes para realizar la parte del semi-

nario relacionada con el adiestra-
miento de los perros de los ganade-
ros.
En cuanto a la parte abierta del
proyecto, se realizó una impresio-
nante exhibición de manejo de
perros pastores para el ahorro de
tiempo en el manejo de rebaños y
el uso eficiente de pastos. Un veci-
no del pueblo cedió una finca cén-
trica para este evento, donde se
manejó un rebaño de ovejas
carranzanas y se realizaron diver-
sas tareas como movimiento sin
estrés, introducción en corral y
separación de ovejas, entre otras.
Posteriormente, Diego Varona,
representante de la empresa
Digitanimal, ofreció una interesante
charla en el Centro Socio Cultural

de Camaleño sobre las utilidades de
los collares GPS. Durante la confe-
rencia se trataron temas como la
cobertura en zonas sensibles, el
manejo de la aplicación móvil, los
mapas de uso y otros aspectos
relacionados con esta tecnología de
vanguardia.
Sin duda, este último seminario y
exhibición fue una oportunidad
única para los ganaderos de
Cantabria de aprender nuevas téc-
nicas y tecnologías que les permiti-
rán mejorar el manejo de sus
pequeños rumiantes en las zonas
de montaña. El evento fue un gran
éxito y dejó a todos los participan-
tes entusiasmados y motivados
para implementar lo aprendido en
sus propias explotaciones.





RECIBE LAS NOTICIAS
DE UGAM EN TU MÓVIL

Recibe toda actualidad ganadera en tu móvil
por  Whatsapp en tiempo real.

Para ello, guarda el número de UGAM 
606 42 59 14 en los contactos de tu móvil. 
(Si no te llegan los wasaps llamanos y te
ayudamos 942 80 25 32)

Además, esta información permanecerá en el
Blog UGAM-COAG : 
www.ugam-coag.blogspot.com/

Así podrás acceder a la información siempre
que quieras desde tu móvil, ordenador o
tablet.

NUEVO SERVICIO PARA SOCIOS DE UGAM-COAG

SE RECOMIENDA PARA CUALQUIER TRAMITE DIGITAL
(cada vez más frecuente) ACTIVAR EL DNI ELECTRONICO
EN LA COMISARIA DE POLICIA MAS CERCANA.
No es necesario pedir cita. 
En el cajero de la comisaria de policía se activa y se obtiene una
clave para poder firmar y tramitar asuntos con la administración
pública.
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SE BUSCA URGENTEMENTE... 
Nave para unas 225 ovejas. 

Con o sin terreno. Teléfono: 629 46 39 74.
Preguntar por Dámaso
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ANIMALES
Venta:
• Toro de 5 años limusin con carta. zona de Soba. 
Tlf: 667283313.
• Jatos y jatas limusines de inseminación artificial con
carta. Tlf: 651681233.
• Jatos limusines con carta. Tlf: 651 681 233.
• Jatas limusinas con carta. Tlf: 651 044 483.
• Caballo hispano-bretón de 3 años y medio. Castaño
claro. Tlf: 670 31 98 20.
• Bueyes tudancos. Tlf: 601 29 20 21.
• Novillas y terneras ecológicas. Tlf: 605 28 72 62.
•  18 cabras y un chivo. Tlf: 626 39 68 48.
• Buey tudanco del 5 años. Tlf:635 80 55 89.
• 200 cabras a escoger. En Castro Urdiales. Tlf: 605 751
788.
•  Potros hispano-bretones con y sin carta. Tlf: 651 77
80 86.
• Carnero y cordero de cara negra. Tlf: 699 67 85 91.
•  Ternero de 8 meses muy noble. Hijo de Delta. Tlf:
722 34 74 46.
• 20 vacas mixtas preñadas y derechos de pago base
zona 3.3. Tlf: 617 59 69 89.
•Terneros y terneras charoleses de las mejores líneas
genéticas. Tlf: 685 18 26 09.
•Novillo de 1 año. Frisón. Tlf: 699 14 65 69.
• Toro charoles en Los Tojos. Tlf: 645 69 57 66.
•20 ovejas. 665 16 52 68.
•60 cabras en Matienzo. Tlf: 670 33 45 58.
• Terneras pintas frisonas. Tlf: 697 92 09 71.
• Novillo frisón de 18 meses. Buena genética. 
Tlf: 699912768.
•Novillas frisonas alemanas y españolas. Tlf: 605 32 14
46.

Compras
• Yeguas monchinas.Tlf: 654381054.
•Derechos de pago básico. Comarca Subcostera 603.
Tlf: 649866498.
• 12 derechos de pago básico. Zona Toranzo. Región
6.3. Tlf: 942 59 75 37.
• Derechos de pago básico Región 3.3. Sin pérdida del
20% por cambio. Tlf: 654 381 054.
• Derechos de pago único. Tlf: 655 465 462.
• 2 yeguas de mediana edad dóciles. Tlf: 610 67 72 33.
•Novillo pardo de montaña de año a año y medio. Tlf:
658 400 400.
• Derechos de pago único. Vaca nodriza. Tlf: 654 38 10
54.

MAQUINARIA
Venta: 
• Se venden 2 tanques de 800 y 850 litros. Marca
Manus. De Ganadería Hnos Ortíz García, Toñanes.
Tlf:942 72 51 08. 
• Segadora-atropadora Aebi de hoquillón en buen esta-
do. Con carro nuevo. También se vende ordeñadora de
4 puntos Alfa Laval. Ordeño directo. Lavado automático.
Tlf: 942 810 717.
• Segadora Rapid. Con asiento.Recién reparada. En per-
fecto estado. Precio a convenir. Imprescindible ver.
Tlf:629981385.
• Remolque con dos depósitos de 1000 litros para agua
y pastor eléctrico con placas solar ...todo el conjunto
por 700€. En Obregón. Tlf. 659785979.
• Carro de moto segadora hileradora Rapid Euro. Tlf:
600 87 22 83.
• Remolque con tres depósitos para agua. 400€. Tlf.
659785979.
• Silo para pienso de 6000 kg.  500€. Interesados lla-
mar a 659785979.
• Silo para pienso de 12000kg.  7,40 m de altura .
600€. 659785979.
•Cisternas (de 1700l, 4000l y 2800l), elevador de más-
til, cajón para llevar vacas en el tractor, cazo de pala,
cuchilla para brazos del tractor, remolque, rastrillo,
autocargador Class, cargapacas, pantalla de paqueto-
nes, rotovator y sembradora de maíz.  Tlf:601292021.
• Segadora Rapid Euro Hileradora,  autocargador
Potinger 24m3. Precio a convenir. Tlf: 675 32 00 52.
• Calesa de paseo de caballos. Tlf: 650 61 29 01.
• Remolque esparcedor marca JB de 6000kg con ITV
hasta febrero 2023. Tlf:615052719
• Autocargador Krone 28m3 y cisterna de 6000l. Tlf:
629 98 13 85.
• Tanque de leche de 2.400 litros marca alfa-laval, silo
de pienso de 10.000 kg,  sala de ordeño wesfalia de
4x4. 
Tlf: 699 54 34 57. (María Jesús)
• Tractor Jx95 con pala tenias y cisterna de 3000L con
tracción, revisión  completa y el tractor 2000 horas de
trabajo. Tlf: 651831401.

• Segadora BCS con asiento. Tlf:942677444.
• 2 cubículos NUEVOS.40€ cada uno.
Tlf:670 34 46 83.
•Tanque de leche de 4000litros con lavado automático.
Tlf: 606 91 35 48.
• Motocultor Goldoni 18cv. Tlf. 616109744 .
• Cisterna de 3000 litros con tracción mecánica acopla-
da a un Same Explorer ll 70 y Same Explorer lll,100
tb,con boca de carga lateral,de presor Hertel 4000 y
bomba Urpe para cañon manual.MUTRIKU. 3600€. Tlf:
693822587.
• Fresa para desembalar maiz o  forraje para pala y
carro mezclador 14m2 Tatoma. Buen estado. Tlf: 679
37 98 69.
• Atropadora seminueva. 2 metros. Marca Ausama.
Torrelavega. Tlf: 669 15 65 27.
• Máquina hileradora AEBI. Seminueva. 1 año de uso.
Tlf: 628 56 54 92.
•  Retiro tractores en mal estado y chatarra. También

se realizan limpiezas en naves.Tlf:657804384.
•Tractor Lamborghini 95cv,segadora del tractor bcs,
aebi, rastrillo sitres, cisterna 3000litros ,autocargador,
desbrozadora tractor, rotavator y tolva esparcedora de
químico.Tlf: 661 61 35 51.
• Autocargador 18m3. Tlf: 942 71 97 07.
• Batidor de estiércol electrico de 15 cv marca Rechk
para estercolero de parrillas o lisieres.Tlf:679379869.
• Tractor Lamborghini 100 caballos, dos cisternas de
3000 y 8000 litros, volteadora de hierba, rastrillo hilera-
dor de 3 metros, batidor de purín, segadora rotativa,
segadora BCS. Tlf:671 122 839.
• Remolque esparcidor Salas seminuevo con documen-
tación, pincho para un rollo y máquina hidrolimpiadora
Kärcher k 7410 seminueva. Tlf: 676 328 349.
Compras
• Cisterna de 3000-4000 litros, con documentación.
Contactar por WhatsApp. Tlf:620 45 53 11.
• Carro original de segadora Aebi. Tlf: 942 59 70 71.
• Remolque basculante de segunda mano de 6000-7000
kg. Tlf: 670 34 46 83.

OTROS
Venta:
• Bolas de silo. Tlf: 655 46 54 62.
•  Se alquilan 33 compromisos de tudanca. Tlf:625 49
94 87.
•  Rollos de silo. Tlf: 601 29 20 21.
• 34-36 derechos región 19. Tlf:655 465 462.
•4 derechos región 17. Tlf: 699607493.
• 8,45 derechos de la región 16. Tlf. 657313948.
• Derechos región 19 .Tlf:   610266182
• Derechos de pago básico de la región 503. TLF:
647482275.
• 9,5 derechos en la región 203. 
TLF: 942736102.
• Derechos de la region 19.Tlf:  655465462.
•Venta de  15,67  derechos de la región 19. Tlf:
650348474.
• Bolas de silo, hierba y maíz. Tlf: 606 63 95 05.
• Derechos de pago básico de la región 503. TLF:
647482275.
• 9,5 derechos en la región 203. 
TLF: 942736102.
•Derechos de la PAC, de varias regiones. 
TLF: 693019422.
• Rollos de silo. Tlf: Tlf: 606 91 35 48.
• 300 pacas pequeñas de hierba seca de 20 kg en
Camaleño. Liébana. Tlf.616109744.
•Derechos de la región 0603 (son 33.48 derechos).  Tlf:
645860494.
• Bolas de hierba seca, en Bercedo. Tlf: 670 34 46 83.
• Derechos de pago básico de varias regiones.
Preguntar por Jose.Tlf:642558702. 
•Derechos 23.35 derechos de pago básico de la región
1103.Tlf: 629162891.
•Derechos de pago básico de la región 1103.Tlf:
640528139.
• 30-40 bolas de hierba seca en Bercedo. Tlf: 636 44 74
24.
• Derechos de pasto 21.04  y maiz 7.29. Tlf:661 61 35
51.
• Rollos de silo de hierba. Tlf:661 61 35 51.
• Derechos de pago básico de la región 1103.
Tlf:606913548.

• Derechos de pago base. Regiones 0203 – 0303 –
1103. Tlf: 619588051.
• Silo de pienso de 12000kg.200€. 
Tlf: 670344683
• Derechos de pago base de varias regiones. Tlf: 693
01 94 22.
• Derechos Pago Base región 11.3. Tlf: 675 09 38 80.
• Derechos Pago Base región 11.3. Tlf: 658 410 424.

• Derechos de pago básico de la 603, 303, 1103, 503 y
1101 y otras regiones. Tlf: 691 223 030.
• Derechos de Pago Base. Tlf: 657 90 46 10.
• Bolas de Silo hierba económicas, zona de Torrelavega.
Tlf: 671 122 839.
• Venta de leña de plantaciones, limpieza de montes,
fincas y podas. Interesados llamar al Tlf: 722 25 30 65.
•Agricultor productor de forraje ofrece Veza (forraje
fardo), alfalfa (rama fardo), paja cereal. Tlf: 605 50 44
90.

FINCAS
•Se vende lote de fincas de diferente calificación urba-
nística. En la Penilla de Villafufre. Con aprovechamiento
agrícola. Tlf: 609 43 53 53.
• Se deja finca para administrar (pacer, segar,...)de 60
carros. En Pando (Quijano). �También hay cagigas para
hacer leña . Preguntar por María Luisa Gómez Diego.
Tlf: 600 694 209.
•Vendo finca de 260 HA de labor y 5.300 cochinos. Tlf:
693019422. Preguntar por Antonio.
• Se alquila finca (sin cuadra) con agua. Tlf: 676 132
358.
• Se compra o alquila explotación ganadera de vacuno
de carne en extensivo (fincas, instalaciones, anima-
les,...). Cerca del valle del Pas o limítrofe con Burgos.
Tlf: 657 25 31 58.
•Se vende o se alquila nave de 1.000m2 toda automáti-
ca con capacidad para 200 terneros de cebo. En Miengo.
Tlf: 607 89 50 43. 
• Se vende casa y finca en San Pedro de Soba: 500

carros de terreno y 100 de monte, con agua en las 3
parcelas. Tiene casa con cuadra, piso principal y pajar a
reformar, con 120m2 cada una. Con agua y luz.
(Manuel). Tlf: 649 982 975.
•Se vende explotación ganadera en la zona de LIébana.
Consta de: 16 has de terreno, casa, huerta, cuadra para
25 vacas, un invernal. Tlf: 616 10 97 44.
• Se vende finca rústica con posibilidad de construcción.
7.179 m2. En Villanueva dela Peña. Tlf: 685 74 71 31.
•Se vende finca urbana en Villanueva de la Peña. Tlf:
5.410 m2. Tlf: 678 41 67 03.

BOLSA DE TRABAJO
• Se ofrece peón agrario. Para trabajar en cualquier
lugar.Con experiencia en ganado de leche. Tlf.
673382498.
•Oscar. 29 años. Colombiano. Busco trabajo en el
campo. Aprendo rápido. Tlf: 643 95 92 24.
• Se busca peon ganadero para granja de leche. Con
contrato para 2-3 meses sin alojamiento. Que sepa
ordeñar. Escalante. Tlf: 686777363.
• Se ofrece obrero ucraniano  para explotaciones gana-
deras. Experiencia en maquinaria agrícola. Igualmente
trabajos de construcción, enlucir y pintar.
Mantenimiento de instalaciones.  También se puede con-
tratar matrimonio para explotaciones ganaderas (con su
esposa). Tlf: 657804384.
• Se ofrece hombre de 45 años responsable, para traba-
jar en ganadería de Cantabria. Experiencia previa con
ganado de carne. Tlf: 630941756.
• Se ofrece obrero para ganadería. Experiencia en orde-
ño. Tlf: 602 806 037.
• Busco trabajo en ordeñar vacas. Con experiencia en
ganadería de Galicia. Chica nigeriana. Susan. 

AYÚDANOS A MEJORAR EL
TABLÓN DE ANUNCIOS

Sabemos que esta sección es
de gran utilidad para l@s

ganader@s y agricultor@s.
Por ello, Con el fin de mejo-
rar el tablón de anuncios de
la revista “Campo Vivo”, te

pedimos que nos llames para
retirar los anuncios de lo que
se haya vendido. Llámanos

al 619 69 30 30 o al 
942 80 25 32 para poner y

retirar tu anuncio.
MUCHAS GRACIAS POR TU

COLABORACIÓN

TABLÓN DE ANUNCIOS



GUíA DE SERVICIOS DE UGAM-COAG
Guía servicios UGAM (cuota sindical):
- Representación sindical sector agrario en
Cantabria, Madrid y Bruselas.
- Asesoramiento jurídico: Consultas jurídicas,
recursos administrativos de ayudas y temas
agrarios, Sociedades.
- Asesoramiento fiscal: Consultas fiscales,
Declaración renta módulos.
- Servicio de Ayudas Agrarias: Tramitaciones,
consultas, Solicitud Única de Ayudas PAC.
- Información agraria: Revista “Campo Vivo” y
reuniones y charlas informativas por la región.

Otros Servicios (suponen coste adicional):
- Servicio de Asesoramiento a Explotaciones:
Gestión Libro seguridad Alimentaria, Muestras
forrajes y Análisis de laboratorio, Revisión de
libros y cumplimiento requisitos ayudas agrarias.
Estudio rentabilidad y alternativas.
- Servicios jurídicos: Procedimientos judiciales
(El Cuevano S.L.)
- Seguros Agrarios: Seguros de ganado y culti-
vos (Agroseguro), Responsabilidad civil,
Tractores, Naves, Seguros generales: automóvi-
les, hogar,… 

UGAM-COAG EN LAS REDES SOCIALES
FACEBOOK: ugam-coag

BLOG: www.ugam-coag.blogspot.com
Campo Vivo

Publicación financiada parcialmente por  la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación del
Gobierno de Cantabria.
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OFICINAS Y hORARIOS DE
UGAM-COAG
Oficina Central:
Ferial de Ganados de
Torrelavega. 
C/Fernándo Arce. S/N. 
Telf.: 942 80 25 32.
Fax: 942 88 89 03.
Oficinas comarcales

RAMALES
C/ Miguel de Cervantes nº 6
Telf./Fax: 942 64 65 59.
Horario: de lunes y viernes,
de 10:00 a 14:00 h.

POTES
calle Obispo nº 13 de Potes.

Telf.: 942 73 80 66. 

Horario: lunes, de 10 a 14

horas.

VILLACARRIEDO

Avda. de los Indianos. 

Telf.: 942 59 06 97. 

Horario: de lunes y jueves, 

de 10 a 14 horas.

GAMA

C/ El Crucero, S/N. 

Telf.: 942 64 21 14.

Horario: de martes a viernes, 

de 10:00 a 14:00 h.

REINOSA

Telf.: 639564492. 


